

¿Ahora qué?

Red Latinoamericana de Gerontología (RLG)

www.gerontologia.org

La RLG es una red virtual en el área de la gerontología social que busca dar respuesta a las inquietudes de instituciones que trabajan en América y el Caribe en la promoción de las personas adultas mayores. Nace oficialmente en 1999, Año Internacional de las Personas de Edad. Cuenta con el patrocinio de Cáritas Chile, y desde el año 2004 forma parte del Programa Regional del Adulto Mayor de Cáritas (PRAM) que ejecuta el Proyecto “Trabajo social a favor de los adultos mayores en América Latina y el Caribe”.

Sus objetivos son:

- Ser un enlace entre la teoría gerontológica actualizada y su aplicación a las diferentes realidades locales.
- Aumentar el intercambio y la participación activa de todos los interesados.
- Ser un centro de referencia, de capacitación, formación y contacto.

En este sitio encontrará información de las actividades que se desarrollan en Latinoamérica, como son experiencias, capacitaciones, investigaciones, eventos, documentos históricos, concursos; así como diversos contactos para acceder a boletines sobre el tema de los adultos mayores. Actualmente hay acceso a dos boletines: *Envejecimiento y Desarrollo* (número 4 del Centro Latinoamericano de Demografía-CELADE), y *Pasos del Adulto Mayor* (número 4, editado por Cáritas Chile).

Portal Mayores

www.imsersomayores.csic.es

Portal científico de acceso libre y gratuito especializado en gerontología y geriatría, del Consejo

Superior de Investigaciones Científicas (CSIC) y el Instituto de Mayores y Servicios Sociales (IMSERSO) de España, dirigido al ámbito académico y científico, los profesionales de los servicios sociales, los propios mayores y la sociedad en general. Este portal fue creado en 2001 como resultado de un convenio de colaboración entre ambas instituciones para propiciar el intercambio de información sobre personas mayores en la Internet.

Los principales contenidos de Portal Mayores se recogen en las secciones de Documentación, Legislación, Estadísticas, Investigación, Salud, Residencias, Programas e Internacional. También ofrece información de actualidad (noticias, cursos y un boletín mensual), de áreas concretas de interés (canales temáticos), de direcciones (de España e internacionales) de entidades relacionadas con personas mayores, y establece diferentes modos de colaboración. La mayor parte de la información está organizada en bases de datos.

Gericuba

Red Cubana de Gerontología y Geriatría

<http://www.sld.cu/sitios/gericuba>

El sitio Gericuba tiene la misión de llevar los servicios de gerontología y geriatría cubanos a los profesionales, técnicos y a cualquier persona vinculada a la atención al adulto mayor. Propicia el desarrollo de las investigaciones, la docencia y la calidad asistencial dirigidos a este grupo poblacional.

Al navegar por esta página se descubre una gran diversidad de información sobre el tema: recursos en la atención del adulto mayor, biblioteca virtual sobre gerontología y geriatría, contacto con otros sitios web, eventos y noticias, y una serie de artículos de interés. Destaca la revista virtual *GeroInfo*, publicación trimestral que difunde temas sobre gerontología y geriatría, fundamentalmente en las temáticas de envejecimiento y longevidad.

Envejecimiento

www.envejecimiento.gov.co/proyecto.htm

El Ministerio de Comunicaciones de Colombia y el Centro de Psicología Gerontológica (SEPSIGER) desarrollan esta página web, con el propósito de informar a la comunidad sobre asuntos relacionados con este tema. Como estrategia comunicativa pretende contribuir, junto con otras iniciativas del Estado, de la sociedad civil y del sector privado de Colombia, a generar cambios en las relaciones culturales orientadas a la valoración positiva del proceso del envejecimiento y de la condición de la vejez. En su página encontrará una sección con el desarrollo detallado del proyecto, vínculos con otros sitios, un centro de documentos referidos al envejecimiento y los adultos mayores y una sección de libros publicados sobre el tema, varios de los cuales se encuentran accesibles en versión digital (formato PDF).

Mensaje de Kofi Annan, secretario general de la ONU, en el Día Internacional de las Personas de Edad 1° de octubre de 2006

En el décimo y último año de mi mandato como Secretario General, y tras toda una carrera al servicio de las Naciones Unidas, tengo personal interés por el destino de las personas de edad y el cumplimiento de sus aspiraciones. Sin embargo, tan sólo soy una de los 600 millones de personas que tienen más de 60 años. Dado que las personas de todo el mundo tienden a ser cada vez más longevas, conviene a la humanidad en su conjunto alentar y facilitar un proceso de envejecimiento productivo, activo y saludable. El mundo entero saldrá beneficiado si se hace efectivo el potencial de las generaciones de personas de edad para hacer contribuciones importantes al proceso de desarrollo y a la labor de crear sociedades más productivas, pacíficas y sostenibles.

Esta es la razón por la que el tema del Día Internacional de las Personas de Edad del presente año es “Mejoramiento de la calidad de vida de las personas de edad: promoción de las estrategias mundiales de las Naciones Unidas”. Se trata de un llamamiento a todas las comunidades para que tra-

bajen en pro de políticas y programas que permitan a las personas de edad vivir en un entorno que mejore su capacidad, fomente su independencia y les proporcione un apoyo y una atención adecuados a medida que van envejeciendo.

Ello entraña asegurar viviendas, medios de transporte y otras condiciones de vida que permitan a las personas mantener su independencia el máximo tiempo posible y “envejecer en la comunidad”, pero con una vida activa. También entraña, y ello es igualmente importante, reconocer y respetar la dignidad, autoridad, sabiduría y productividad de las personas de edad de todas las sociedades, especialmente en sus funciones de voluntarias y de encargadas del cuidado de múltiples generaciones. Todo lo cual, a su vez, entraña promover una imagen más positiva del envejecimiento.

En este Día Internacional de las Personas de Edad, insto a los gobiernos, el sector privado, las organizaciones de la sociedad civil y las personas de todo el mundo a que presten especial atención a la creación de una sociedad para todas las edades, como se prevé en el Plan de Acción Internacional de Madrid sobre el Envejecimiento, de conformidad con los objetivos de desarrollo del Milenio y el programa mundial de desarrollo en sentido amplio. Juntos podemos y debemos asegurar a las personas no sólo que sus vidas sean más largas, sino que también sean mejores y más enriquecedoras, gratificantes y plenas.

Sección de Servicios de Internet.
Departamento de Información Pública
de las Naciones Unidas
© 2006

